

## SOUVENIRS D'UN ENFANT JUIF DEVENU GRAND-PÈRE

**S**imon Mel s'est longtemps dit gêné de ne pas avoir connu l'enfer de la Deuxième Guerre mondiale, enduré par ses parents et tant d'autres. « J'ai passé presque des vacances », dira-t-il. Y a-t-il plus bel hommage rendu à tous ceux et à toutes celles qui, en Belgique, prirent conscience de l'urgence de s'organiser pour sauver quatre mille enfants juifs, que ce soit de manière clandestine ou au sein d'institutions officielles ?

**S**imon Mel eut la chance d'être recueilli dans plusieurs homes pour enfants juifs et d'avoir son grand frère Edmond à ses côtés. Perçue à travers les yeux d'un enfant, la vie dans ces communautés nous est racontée en une succession de petits tableaux vivants, imparfaits mais combien émouvants dans leur simplicité.

**C**e témoignage apporte sa pierre, précieuse entre toutes, à l'édifice de la mémoire juive.

**M**ais n'allons pas trop vite... L'histoire commence dans le quartier juif anversois, non loin de la *Pelikaanstraat*. Les parents de Simon ont quitté la Pologne depuis treize ans mais ne disposent toujours que d'un permis de séjour provisoire...